

JOURNÉE DU RÉSEAU 2024 (BEFH)

JOURNÉE ANNUELLE DU RÉSEAU VAUDOIS CONTRE LA VIOLENCE DOMESTIQUE

L'ÉLÉMENT MIGRATOIRE DANS LE CONTEXTE DE LA VIOLENCE DOMESTIQUE

Jeudi 6 juin 2024
Parlement cantonal vaudois - Lausanne

Programme

08H00 : ACCUEIL - CAFÉ

08H30 : ALLOCUTIONS DE BIENVENUE

Mme la conseillère d'Etat Rebecca Ruiz, Cheffe du Département de la santé et de l'action sociale (DSAS)

Mme Maribel Rodriguez, Présidente de la Commission cantonale de lutte contre la violence domestique (CCLVD) et Cheffe du Bureau de l'égalité entre les femmes et les hommes (BEFH)

09H00 : LE CAS DE RIGUEUR DE L'ART. 50 LEI - Une protection efficace pour les personnes victimes de violences conjugales ?

Prof. Sarah Progin-Theuerkauf, Vice-rectrice et professeure à la Chaire de droit européen et droit des migrations à l'Université de Fribourg

09H45 : LE DISPOSITIF VAUDOIS - Accompagnement des personnes migrantes victimes de violence domestique aux statuts précaires

Mme Chloé Maire, Travailleuse sociale et mandataire en droit des étrangers, La Fraternité du Centre social protestant (CSP)

M. Gaétan Baeriswyl, Chargé de missions - Violences domestiques, Service de la population (SPOP) du canton de Vaud

10H30 : PAUSE

11H00 : FAIRE FACE À LA VIOLENCE CONJUGALE LOIN DES SIENS - Quelques éléments de compréhension en lien avec le psychotrauma et les facteurs culturels

Dre Felicia Dutray, Psychiatre et psychothérapeute FMH, médecin responsable de la Consultation psychothérapeutique pour migrant-e-s, Appartenances

11H45 : CONSULTATIONS INTERCULTURELLES EN MATIÈRE DE VIOLENCE DANS LE COUPLE - Un projet de mannebüro züri

M. Mike Mottl, Directeur et conseiller au mannebüro züri

12H30 : REPAS

14H00 : ATELIERS

Deux ateliers à choix de 45 minutes par personne : Premier atelier de 14h à 14h45 et le second de 15h à 15h45

15H55 : VINGT ANS D'ENGAGEMENT CONTRE LA VIOLENCE ET POUR L'ÉGALITÉ - Réflexions personnelles

Mme Sylvie Durrer, Directrice du Bureau fédéral de l'égalité entre femmes et hommes (BFEG)

16H30 : CLÔTURE DE LA JOURNÉE

Ateliers

Deux ateliers à choix de 45 minutes par personne : Premier atelier de 14h à 14h45 et le second de 15h à 15h45

ATELIER N°1

Regards croisés : du soutien de la victime à l'appréciation de l'autorité migratoire
Fraternité du CSP et Service de la population

ATELIER N°2

Violence domestique et asile : influence de la communauté
Centre social d'intégration des réfugiés et Etablissement Vaudois d'Accueil des Migrants

ATELIER N°3

Accompagnement dans des situations de violence au sein du couple ou de la famille et interactions avec les communautés migrantes
Association « Nous autres pour les autres » (NAPLA) et Centre MalleyPrairie

ATELIER N°4

La violence domestique dans un contexte de migration : apports de la médiation interculturelle
Appartenances

Votre avis nous intéresse, merci de scanner ce QR Code



COMMISSION CANTONALE DE LUTTE CONTRE LA VIOLENCE DOMESTIQUE
c/o Bureau de l'égalité entre les femmes et les hommes

STOP VIOLENCE DOMESTIQUE

JOURNÉE ANNUELLE DU RÉSEAU VAUDOIS CONTRE LA VIOLENCE DOMESTIQUE

Jeudi 6 juin 2024
Parlement cantonal vaudois - Lausanne

L'ÉLÉMENT MIGRATOIRE DANS LE CONTEXTE DE LA VIOLENCE DOMESTIQUE



Rebecca Ruiz

Conseillère d'Etat (PS) depuis 2019, Rebecca Ruiz est en charge du Département de la santé et de l'action sociale. Titulaire d'une licence en sciences sociales, puis d'un master en criminologie de l'Université de Lausanne, elle est entrée en politique à l'âge de 19 ans. Elle a successivement siégé au Conseil communal de Lausanne, au Grand conseil vaudois et au Conseil national avant d'être élue à l'exécutif du Canton.



Maribel Rodriguez

Maribel Rodriguez dirige le Bureau vaudois de l'Égalité entre les Femmes et les Hommes depuis 2017. Elle préside la Conférence romande des bureaux de l'égalité. Et a présidé la Conférence suisse des délégué-e-s à l'égalité de 2021 à 2022.

Titulaire d'une licence et d'une maîtrise en sciences sociales, elle s'est spécialisée en genre et développement durable. Elle a travaillé 17 ans dans le domaine de la coopération au développement, d'abord au Guatemala, puis au sein du Programme des Nations Unies pour le Développement, à La Havane, et enfin comme spécialiste genre et développement durable pour l'Amérique latine. Elle a dirigé pendant plus de 6 ans le programme de politiques publiques dans un Centre d'Études sur l'Amérique latine et la Coopération internationale basé à Madrid. Enfin, elle a dirigé la Fédération genevoise de coopération de 2013 à 2017.



Sarah Progin-Theuerkauf

Sarah Progin-Theuerkauf est professeure de droit européen et de droit des migrations à l'Université de Fribourg depuis 2009. Elle est membre de la direction du Centre de droit des migrations, de l'Institut de droit européen, de l'Institut interdisciplinaire d'éthique et des droits de l'homme, du Centre d'études européennes et du Centre Suisse Islam et Société. De plus, elle est co-titulaire de la Chaire UNESCO pour les droits de l'homme et la démocratie.

Ses domaines de recherche et d'enseignement sont le droit d'asile et des réfugiés, le droit des étrangers, les droits humains, le droit du marché intérieur de l'UE et les relations bilatérales entre la Suisse et l'UE. Depuis février 2024, Sarah Progin-Theuerkauf est vice-rectrice de l'Université de Fribourg, responsable du dicastère « Affaires juridiques, ressources humaines et alumni ».



Gaétan Baeriswyl

Titulaire d'un Bachelor ès Lettres et d'un Brevet fédéral de policier, Gaétan Baeriswyl a débuté son activité professionnelle en tant qu'inspecteur à la police de sûreté vaudoise. Plusieurs années au contact des victimes notamment dans les domaines de la prostitution et de l'exploitation l'ont convaincu de l'utilité du travail en réseau dans le soutien des populations vulnérables. Il œuvre désormais dans le réseau de la violence domestique depuis 2023, en tant que chargé de missions au sein du Service de la population du Canton de Vaud.



COMMISSION CANTONALE DE LUTTE CONTRE LA VIOLENCE DOMESTIQUE
c/o Bureau de l'égalité entre les femmes et les hommes

STOP VIOLENCE DOMESTIQUE